
Verbale n. 4 anno 2016/2017 

Il giorno 14 del mese di marzo 2017 alle ore 16.30 si è riunito nell'Aula Magna dl 

Liceo Classico "G. D'Annunzio" il Collegio dei Docenti, presieduto dal Dirigente 

Scolastico dott.ssa Donatella D'Amico per discutere il seguente o.d.g.: 

1- Lettura e approvazione Verbale precedente; 

2- Iscrizione a.s. 2017/2018; 

3- Delibera sperimentazione Sezione Cambridge 2018/2019; 

4- PTOF: eventuali modifiche da apportare; 

5- Comunicazioni del Dirigente; 

6- Varie ed eventuali. 

Sono presenti tutti i docenti, tranne Caruso Anna, Pilla Giuseppina, Spina Pasquale, 

Tamborriello Paola. Funge da segretaria del Collegio la prof.ssa Radico Maria Pia. 

Punto n°1: Lettura e approvazione Verbale precedente 

Dopo aver proceduto all’appello e dato l’avvio al Collegio, prima di procedere alla 

lettura del Verbale della seduta precedente, il prof. Franchi chiede la parola per 

proporre, poiché il Verbale suddetto, di spessore notevole (prima e seconda parte), 

è stato pubblicato per tempo online sul sito della scuola, ed è quindi stato possibile 

per ogni docente leggerlo, di evitare una lettura integrale del Verbale della seduta 

precedente, ma limitare la lettura solo ai punti per i quali si avanzano richieste di 

variazioni. Il Dirigente Scolastico, quindi, chiede di rileggere l’ordine del giorno del 

Collegio precedente e ripete al collegio la proposta del prof. Franchi, sintetizzandola 

come segue: non dare lettura integrale del Verbale, ma solo dei punti per i quali 

sono state avanzate richieste di variazione. In caso di accettazione di tale proposta, il 

Verbale suddetto è da considerarsi approvato. La proposta viene approvata a 

maggioranza e quindi il DS chiede se ci siano delle modifiche da apportare al Verbale 

della seduta precedente. Interviene la prof.ssa Leone, precisando di aver presentato 

un’integrazione che viene letta in seduta stante dalla prof.ssa Radico ed è allegata al 

presente Verbale. 

 



Punto n°2: Iscrizione a.s. 2017/2018 

Prende la parola il DS informando il Collegio circa le iscrizioni per il nuovo anno 

scolastico 2016/2017, dalle quali risulta che il numero di iscritti, alla data odierna, è 

di n. 249. Quindi, si chiederanno n. 5 classi Liceo Classico Europeo, n. 5 classi Liceo 

Classi Indirizzo Tradizionale, n. 2 classi Liceo Classico Indirizzo Scientifico, per un 

totale di n. 12 classi, considerando anche la percentuale dei non ammessi. Il DS 

sottolinea l’evidente successo del Liceo classico Europeo come numero di iscritti. 

 Il Dirigente Scolastico chiede alle prof.sse Antico Stefania e Salvia Rosella di 

chiarire al Collegio il lavoro che stanno svolgendo nelle prime due classi Alfa e Beta 

Europeo. Prende quindi la parola la prof.ssa Salvia, descrivendo la propria 

esperienza in queste sezioni, non facile, ma  che necessita di impegno costante, in 

quanto l’organizzazione delle ore è molto impegnativa. Aggiunge, rivolgendosi ai 

colleghi, che non bisogna credere che questo nuovo indirizzo sia uguale a quello 

tradizionale, perché il lavoro è soprattutto di squadra, in particolar modo per le 

materie linguistiche. Interviene la prof.ssa Antico confermando quanto detto dalla 

prof.ssa Salvia. Viene inoltre precisata l’importanza di docenti madrelingua che 

affiancano i docenti titolari in materie non linguistiche.  

Il DS ringrazia tutti i Docenti impegnati nel Liceo Classico Europeo che questo 

anno hanno svolto un ruolo di grande rilevanza nell’Orientamento. Il DS, cogliendo 

l’occasione, propone al Collegio di incaricare specificatamente le proff. Dell’ambito 

umanistico del Liceo Classico Europeo (Lettere Classiche) di avanzare la proposta al 

Collegio per i libri di testo da adottare per il prossimo anno scolastico 2017/2018 

relativamente alla prima annualità, oltre che alla seconda già di loro competenza. Il 

Collegio, vista la particolarità dell’indirizzo LCE, accoglie la proposta. 

Punto n°3: Delibera sperimentazione Sezione Cambridge 2018/2019 

Prende la parola la prof.ssa Di Marcantonio, in funzione di Referente per il 

Dipartimento di Lingue Straniere, sintetizzando le caratteristiche della Sezione 

Cambridge che potrebbe essere inserita a partire da Settembre 2018.  

 Si allegano informazioni più dettagliate al presente Verbale. 

 Il DS precisa comunque che la scuola sarà in stretto contatto con l’università 

Cambridge, la cui referente sarà la prof.ssa D’Aprile. Per il CLIL, fondamentale in 

questo indirizzo, saranno interessati i proff. Follacchio e Cipollone. Inoltre, il DS 

aggiunge che i tempi di approvazione della richiesta sono molto lunghi, e quindi la 



proposta è già partita il 30 Gennaio 2017 e che l’approvazione del Consiglio di 

Istituto è stata già concessa, pur nelle more della delibera del Collegio. 

 Si passa quindi alle votazioni per l’approvazione della formazione di una 

sezione Cambridge a.s. 2018/2019. Il Collegio approva a maggioranza con astensione 

dei proff. Villanucci e Mancini.  

 

Punto n°4: PTOF: eventuali modifiche da apportare 

 

Prende la parola la prof.ssa Marcantonio, descrivendo gli obiettivi prefissati e/o da 

raggiungere rispetto al PdM. Il DS precisa quindi che il PTOF e il PdM hanno validità 

triennale, aggiungendo che la frequenza del corso di formazione, tenuto dalla 

dott.ssa Sfarra insieme alla prof.ssa Marcantonio, rimane un diritto e non un obbligo 

per i docenti.  

 Il DS riferisce al Collegio che si sta costituendo una piattaforma per il Piano di 

Aggiornamento Docenti, a validità triennale, da includere nel PTOF. Le tematiche più 

importanti già sono oggetto di corsi che i nostri docenti, in questo anno scolastico, 

stanno frequentando: 

- Nuove tecnologie; 

- Lingue Straniere (per un minimo di competenze); 

- Alternanza Scuola-Lavoro (obbligatoria per gli alunni); 

- Approfondimento problematiche BES. 

Prende la parola il prof. Berardi, in riferimento ad un incontro tenutosi in mattinata, 

per presentare ai ragazzi la Piattaforma per le attività di Alternanza Scuola-Lavoro. 

Egli esprime il proprio dissenso circa il metodo con cui l’esperto esterno si è 

relazionato con i nostri alunni. Quindi il DS prende la parola e precisa, in sintesi,  che 

l’esperto ing. Caruso ha avuto il compito esclusivamente di fornire istruzioni 

tecniche per l’utilizzo della Piattaforma da parte degli alunni, come stipulato nel 

contratto sottoscritto. Interviene la prof.ssa Berardini, che ha assistito alle prime ore 

dell’incontro suddetto, e le definisce interessanti. Si aggancia la prof.ssa Cavaliere, la 

quale precisa che l’interesse dell’incontro è da vedersi in chiave di allenamento ai 

test di ingresso universitari che richiedono sintesi e velocità di esecuzione. 

 Il DS riassume il Piano di Formazione Triennale, nelle Linee generali già 

esposte sopra, e chiede al Collegio di deliberare. La prof.ssa Leone chiede quindi 

chiarimenti, specificando che, una volta approvato tale Piano di Formazione, il 



Collegio è vincolato a parteciparvi. Il DS replica dicendo che non c’è nessun vincolo 

alla frequenza obbligatoria dei corsi di formazione, trattandosi di Linee Guida, e 

sottolinea l’importanza essenziale riservata in tal modo alla crescita professionale 

del singolo docente, che potrà scegliere il percorso a lui più congeniale. Prende 

quindi la parola la prof.ssa Praturlon, facendo notare una sua perplessità circa 

l’assenza di corsi di formazione sui contenuti disciplinari. Il DS a riguardo precisa che 

i docenti potranno scegliere anche fra corsi a contenuto disciplinare presenti sulla 

Piattaforma. 

 Si passa quindi alla votazione. Il Piano di Formazione viene approvato a 

maggioranza, contrari la prof.ssa Volpe Sara e Leone Fatima; astenuti i proff. 

Signorelli, Scenna, Berardi e Trotta.  

Punto n°5: Comunicazioni del Dirigente 

 

Il DS comunica al Collegio gli abbinamenti delle Classi Terze per gli Esami di Stato, 

tenendo conto del numero degli alunni e dei docenti in comune tra le varie sezioni. 

Risultano i seguenti abbinamenti: 

- 3A-3C: 

- 3B-SCUOLA PRIVATA, 

- 3D-3E; 

- 3F-3G; 

- 3H-3I. 

 

Segue la comunicazione dei Componenti dello Staff del Dirigente Scolastico per 

l’anno 2016/2017: proff. Radico, Ciancetta Silvia, Valente, Marcantonio, Casaccia, 

Pizzica, Bertellini, più due auditor osservatori, le proff. Berardini e Finelli. 

 

Il DS di seguito descrive un Progetto da presentare alla Regione Abruzzo, “Scuole 

aperte ed inclusive”. Si tratta di un progetto che prevede  ore extra-scolastiche, per 

un totale di n. 200 ore rivolte a n. 80 alunni, da svolgere anche nei mesi estivi. Il DS 

invita il Collegio ad esaminare la Delibera di Candidatura. Si inserisce la prof.ssa 

Leone, affermando che non è possibile una delibera se l’argomento non è presente 

come punto all’ordine del giorno odierno. Il DS, a tal proposito, vista l’urgenza legata 

alla scadenza dei termini per la candidatura (24 Febbraio 2017 ore 14.00), chiede al 

Collegio di deliberare l’inserimento di tale punto nell’ordine del giorno al fine di 

poter deliberare a riguardo in questa seduta. Il Collegio esprime un parere 



favorevole a maggioranza, con n. 6 voti contrari e n. 11 astenuti. Interviene la 

prof.ssa Volpe Sara, chiedendo se sia possibile modificare l’o d. g. durante la seduta 

stessa, per inserire un nuovo punto all’ordine del giorno. Il Ds ricorda che, vista 

l’urgenza e la decisione favorevole del Collegio è possibile deliberare, e si procede, 

di conseguenza, ad una nuova votazione, relativa alla candidatura, come scuola 

capofila, al “Progetto Scuole Aperte ed Inclusive”, con il Liceo Scientifico di Penne 

come partner. Si passa alla votazione dalla quale risultano n. 1 contrario e n. 17 

astenuti. Pertanto, la proposta è approvata a maggioranza.  

 

Punto n°6: Varie ed eventuali 

 

Il Dirigente Scolastico conclude la seduta informando i docenti che verrà posta in 

Sala Docenti un’urna per chi vorrà compilare le schede, in forma anonima,  per 

migliorare e/o modificare i criteri per l’assegnazione del Bonus premiale per il 

prossimo a.s. 2017/2018, sempre nelle more di eventuali modifiche e variazioni 

normative. 

 

La seduta è tolta alle ore 18.45. 

 

Il Segretario verbalizzante                                                                   Il Dirigente Scolastico 

 


